
BORRADOR ACTA CONSEJO LOCAL DEL 17 DE OCTUBRE DE 2017

Asisten:  María  J.  Liñán  Ojeda,  Mariano  Gutiérrez  Iglesias,  Ana  Alcobendas  Jara,
Pascual  Campos  Migueles,  Dani  Ruiz  Rubio,  Práxedes  Pérez  Vargas,  José  M.ª
Gordillo  González,  Abraham  Márquez  Fernández,  Toñi  Pastor  Salcedo,  Salvador
Fuentes Jiménez, Ana Morales Alcaide, Félix Lambert Córdoba, Patro Horcas Rojano,
Juan A. Romero del Castillo, Pedro Urbano, Miguel Maldonado, Juan Vega, Antonio J.
Vega.

Excusan: Nuria Albareda.

Invitados e invitadas: Carmen Belén Insa, Paco Arriaza, Rubén de la Cruz y Pedro
García.

Damos comienzo al Consejo Local siendo las 19,45 con el siguiente Orden del Día:

1. Aprobación del acta anterior.
2. Información de la Coordinación.
3. Información de Organización, Áreas y Comisiones.
4. Varios. 
5. Ruegos y Preguntas.

Antes de comenzar, la compañera Práxedes Vargas toma la palabra para presentarnos
a Violeto, muñeco que “vigilará” por el uso adecuado del lenguaje inclusivo en todas
nuestras sesiones.

1. Aprobación del acta anterior.

Se aprueba por unanimidad.

2. Información de la Coordinación.

La coordinadora local explica que la celebración de este Consejo Local pretende ser
una primera toma de contacto tras el período vacacional y los procesos internos de
nuestra organización. Comunica que la intención de la dirección local es convocar otro
para el 7 de noviembre y que éste sirva como análisis de la situación actual de la
organización local. Para ello, comenta los siguientes aspectos:

- Respecto a la Comisión Institucional,  traslada que lleva bastante tiempo sin
convocarse por lo que se convocará el próximo lunes, 23 de octubre. Recuerda
que  aún  faltan  distritos  por  confirmar  el  nombre  de  la  persona  que  los
representará en dicha comisión. A lo largo de esta semana, Ana Alcobendas
contactará con los coordinadores para que los comuniquen.

- En  cuanto  al  aspecto  de  intervención  social,  pide  a  los  distritos  que
comuniquen a la dirección local los frentes de lucha que tienen sus militantes,
plataformas  y  asociaciones  a  las  que  pertenecen  para,  posteriormente,
convocar  un  encuentro  de  activistas  donde  definiremos  estrategias  de
intervención.  Todo  esto  lo  haremos  de  la  mano  del  compañero  Pascual
Campos,  responsable  del  Área  Externa  del  Comité  Local  del  PCA.  En  el
próximo  Consejo  Local  podemos  hacer  un  listado  de  plataformas  y
movimientos sociales  que consideramos prioritarios para la intervención.



- En lo referente al Área de Formación, hay que asumir que no está funcionando.
Sí  que  informamos  de  acciones  de  plataformas  y  colectivos  pero  no
desarrollamos nada por nosotras mismas y esto, es una cuestión que hay que
trabajar.

- Tenemos que concienciarnos de la  idea de “un o una militante,  una tarea”.
Todas  las  personas  que  conformamos  este  Consejo  Local  tenemos  que
involucrarnos más. Hay que generar ilusión y animar a toda la militancia a ser
partícipes  del  trabajo  de  la  organización.  Pone  como  ejemplo  la  baja
participación  que  ha  habido  en  los  procesos  internos  de  IU,  tanto  a  nivel
provincial como andaluz.

- También  informa  sobre  una  reunión  que  ha  mantenido  la  Permanente  con
Jorge Hidalgo, responsable local de Podemos, a petición suya con la intención
de conocernos y estudiar la posibilidad de trabajar en acciones conjuntas. En la
misma le comunicamos que, en lo referente a estrategias para la confluencia
de cara a las próximas elecciones, esperaremos a que se celebre la Asamblea
Andaluza de IU de diciembre, donde se debatirán estas cuestiones. 

- Igualmente,  se  han  mantenido  contactos  con  otras  plataformas  y
organizaciones como la Federación AL-Zahara o Córdoba Solidaria.

- Informa sobre la elección de nuevo Consejo Provincial, con Pedro García a la
cabeza, y traslada que hay que elegir a cuatro personas de este Consejo Local
para cubrir el cupo  que le corresponde a Córdoba Ciudad. Entiende que ella,
como coordinadora local, debe estar así como otros y otras compañeras de la
dirección local. Decidimos esperar a que finalice el turno de palabra que habrá
tras la exposición de la coordinadora para elegirlas.

- Comunica  que  la  compañera  Ana  Alcobendas  cesa  en  su  tarea  como
responsable  de  organización  por  motivos  personales.  Se  trata  de  un  cese
temporal que concluirá en julio de 2018. Sus funciones serán  asumidas por  la
Permanente del Consejo Local.

- Informa  de  que  los  compañeros  y  compañeras  que  nos  representan  en
Cecosam,  Aucorsa,  MercaCórdoba  y  Emacsa  son,  respectivamente,  Juan
Vega, José Luis Pérez Luján, Manolo López y Che Liñán.

Se abre un turno de palabra en el que intervienen los compañeros y compañeras Paco
Arriaza,  Ana  Morales,  Ana  Alcobendas,  Félix  Lambert,  Mariano  Gutiérrez,  Pascual
Campos,  Salvador  Fuentes,  Carmen Belén Insa,  Pedro Urbano,  Juan Vega y Che
Liñán y del que se extrae lo siguiente:

- El compañero Paco Arriaza y la compañera Ana Morales expresan su malestar
por la no aceptación de la dirección local a ir en la candidatura de Pedro García
para el  Consejo Provincial.   Ana Alcobendas aclara que no se trató de una
decisión conjunta como dirección sino que cada uno y una tomó la decisión de
manera personal. Paco Arriaza insiste en la necesidad de haber formado parte
de la lista ya que desde hace muchísimo tiempo no habíamos tenido una sola
candidatura. Afirma que se ha dado imagen de unidad y que era esencial que
la  dirección  local  formase  parte  de  la  misma.  Así  mismo,  insiste  en  el
desconocimiento   que  tiene  acerca  de  los  motivos  que  han  llevado  a  la
dirección local a no aceptar formar parte de la candidatura. Ana Alcobendas
expresa  sus  motivos:  no  está  de  acuerdo  con  que  Pedro  García  fuese  el
candidato a coordinador provincial debido a la saturación que tiene en su labor



institucional en el Ayuntamiento. Piensa que así se descuida  la organización.
Aclara que se trata del mismo motivo que la llevó a declinar el ofrecimiento de
Alba Doblas para formar parte de su candidatura al Comité Provincial del PCA.
Mariano Gutiérrez explica que trabaja en muchos ámbitos, tanto dentro de IU
como del Partido, y que no puede abarcar más. Considera que la acumulación
de cargos y responsabilidades no permite un buen trabajo.  
Paco Arriaza agradece la honestidad y aclara que está de acuerdo con que
Che Liñán y Ana Alcobendas sean elegidas para formar  parte  del  Consejo
Provincial.  En  este  mismo sentido  se  expresan  Salvador  Fuentes,  Carmen
Belén Insa  y Ana Morales, añadiendo ésta última la importancia de que los
cargos  orgánicos  formen  parte  de  la  vida  institucional  para  tener  más
visibilidad.

- Se pide más presencia en los medios por parte de la dirección local.
- Se propone la creación de planes de trabajo para trasladarlos a los barrios y

que la militancia no sea mera recibidora de consignas para ir a manifestaciones
y concentraciones.

Tras las intervenciones, se procede a la elección de las cuatro personas que formarán
parte del Consejo Provincial por el cupo de Córdoba Ciudad. Se elige por unanimidad
a Che Liñán, Ana Alcobendas, José Gordillo y Miguel Maldonado. Como suplentes,
Práxedes Pérez y Juan Antonio Romero.

Cierra este punto la coordinadora local explicando los motivos por los cuales no se ha
respondido a los ataques de la CTA (completar).

3. Información de Organización, Áreas y Comisiones.
3.1. Organización

Ana Alcobendas informa sobre el cambio de coordinador en el distrito Fuensanta. José
Gordillo ha sido elegido como tal. El compañero Andy se mantiene como representante
del  distrito  en  el  Consejo  Local  aunque  José  Gordillo  también  seguirá  asistiendo
también por ser miembro nato.  También informa de que se ha convocado para este
jueves, 19 de octubre, asamblea del distrito Centro donde el actual  coordinador, Pedro
Urbano, presentará la dimisión. Agradecerle, así como al compañero Andrés Sierra,
sus horas de trabajo y dedicación para con la organización.

Explica  que  en  los  próximos  días  se  reunirá  la  comisión  de  organización  de  las
asambleas  de  barrio,  como  se  acordó  en  la  reunión  que  se  mantuvo  con  los
coordinadores de distrito a mediados del mes de junio. Allí se dijo que retomaríamos
estas asambleas una vez que pasasen el verano y los procesos internos. 

Respecto a las Juntas Municipales de Distritos, Ana Alcobendas informa de que los y
las representantes en estos órganos llegaron a un acuerdo de funcionamiento interno
en la reunión que mantuvieron en mayo. Se acordó que cada vez que se convocase
una Junta Municipal, el o la representante en la misma le remitiría la convocatoria para
que ella pudiese contactar con el concejal o concejala encargada del tema en cuestión
y llevar una postura consensuada como organización. Este acuerdo de funcionamiento
solo  lo  están  cumpliendo  los  y  las  representantes  de  las  JMD  de  Poniente  Sur,
Poniente Norte, Levante y Sur. Es cierto que hay otras Juntas Municipales que no se
están convocando por otras cuestiones como es el caso de Sureste, Norte y Centro.



Informa de que se pondrá en contacto con los y las representantes de éstas para ver
qué está ocurriendo en cada caso.

En cuanto a la agenda de los próximos días, informa de lo siguiente:

- Mañana,  miércoles  18,  a  partir  de  las  09,00  Pleno  Extraordinario  del
Ayuntamiento  donde se tratará el punto de innovación del PGOU para evitar la
incineración en Cosmos.

- Sábado 21, de 10,00 a 13,00, II Encuentro Provincial de Educación organizado
por el MAEP (Movimiento Andaluz por la Educación Pública) en el Rey Heredia.

- Sábado 21, a las 13,00 en el Juan XXIII: “Un huracán de solidaridad con Cuba”,
en apoyo a los y las damnificadas del huracán Irma. Organiza el colectivo de
Solidaridad con Cuba.

- Domingo 22, a las 12,00, Asamblea Provincial de la plataforma Córdoba por la
República en el Rey Heredia.

- Domingo 22, a las 12,00, acto homenaje a la lucha antifranquista en memoria
de Antonio Medina Pérez, “Añico”, en Villarrubia y organizado por este distrito.

- Miércoles  25,  a  las  19,30,  concentración  organizada  por  la  Plataforma
Cordobesa  contra  la  Violencia  a  las  Mujeres  en  repulsa  de  la  violencia
machista como cada día 25 de cada mes. Esta vez, en la plaza Matías Prats.

- Viernes 27 y sábado 28: Jornadas “Ni tú, ni yo. Nosotras” organizadas por la
Plataforma  Cordobesa  Contra  la  Violencia  a  las  Mujeres.  Se  analizará  la
violencia desde diferentes entidades y tendrán lugar en el CEP Luisa Revuelta.
No se necesita inscripción previa y cuenta con servicio de ludoteca e intérprete
de lenguaje de signos.

Se abre un turno de palabra en el que intervienen Juan Vega, Salvador Fuentes, Pedro
García y Félix Lambert sobre la importancia que tiene el continuar con las asambleas
de barrio. Salvador Fuentes informa de que el distrito Sur ya hizo una el 20 de junio y
salió bastante bien. No harán más asambleas de barrio como IU durante estos meses
puesto que la A.V.V Guadalquivir está organizando este tipo de actos con presencia de
nuestros concejales y concejalas. Se harán, pues, desde un enfoque vecinal.

Pedro García solicita ir a las asambleas de distrito como portavoz de grupo municipal
para tratar con la militancia de cada barrio la forma más adecuada de acercarse a las
asociaciones vecinales.

3.2. Áreas
- Patro Horcas, coordinadora del Área de Mujer Local, informa sobre la izada de

la bandera violeta en el Ayuntamiento que tendrá lugar el 7 de noviembre a las
11,30 y se mantendrá durante todo el mes.

- Ana  Morales  y  Carmen  Belén  Insa,  como  miembros  de  Aleas  Provincial,
informan de que esta área está trabajando en el Plan Transversal de Igualdad y
Diversidad. Comunican que el compañero José Carlos Ruiz y las compañeras
Alba Doblas y Ana María Guijarro recibirán el Premio Arcoiris en un acto que
tendrá lugar el próximo día 27 de octubre a las 17,00. El lugar está aún por
determinar. Che Liñán pide que cuando Aleas se reúna, mande la convocatoria
a la dirección local.



- Práxedes Pérez informa de que este verano se ha creado el Área de Salud.
Ana Alcobendas le aclara que es de ámbito provincial ya que ningún miembro
de la Permanente Local tienen conocimiento de esto y le consta que la está
gestionando  Sebastián  Pérez,  responsable  de  organización  provincial.
Práxedes  y  Félix  Lambert  explican  que  se  ha  creado  debido  a  que  ya  no
participan en la Marea Blanca por discrepancias varias

Se  abre  un  turno  de  palabra  en  el  que  intervienen  Salvador  Fuentes  y  Pascual
Campos para solicitar un punto en el orden del día del próximo Consejo Local  sobre el
tema de las áreas. Aclaran que no se puede reunir un grupo de gente y montar un área
sin el conocimiento de la dirección pertinente.

4. Varios.
- Rubén de la Cruz informa de que la Marea Blanca se reúne el próximo día 27 a

las 19,00.
- Miguel  Maldonado  pregunta  acerca de  la  contratación  del  compañero  José

Manuel Mariscal en sustitución de Carmen Mari Ruiz, al encontrarse ésta de
baja  maternal.  Pedro  García  responde  que  los  nombres  de  las  personas
liberadas los da el PCA Córdoba aunque sea una contratación de IU. Es el
acuerdo al que se llegó para el pago de protocolo de IU. Por lo tanto, el PCA
Córdoba ha decidido que el sustituto de Carmen Mari Ruiz sea Mariscal y el de
Juan Hidalgo, Pedro Membrives.

5. Ruegos y Preguntas.

No hay.

Finalizamos el Consejo Local siendo las 21,45 horas.


